

29.10.2012

Pressemitteilung

Nachtwanderer Korb - Pressekonferenz zu später Stunde

Zu ungewöhnlicher Stunde hatten sich Fotografen und Pressevertreter am vergangenen Freitagabend im Besprechungsraum der Korber Bank eingefunden. Doch das aus gutem Grund. Gemeinsam mit Bürgermeister Jochen Müller gaben die Nachtwanderer Korb eine Pressekonferenz. Im Anschluss daran hatten die Journalisten die Möglichkeit, die Nachtwanderer auf ihrer Tour durch Korb zu begleiten.

Bürgermeister Jochen Müller bedankte sich bei den Beteiligten für ihr Engagement, ohne das ein Projekt wie die Nachtwanderer Korb nicht umgesetzt werden kann. Der Gemeinderat hatte im Rahmen des Maßnahmenpakets zum Seeplatz beschlossen, das Projekt „Nachtwanderer Korb“ anzugehen. Doch ohne ehrenamtliches Engagement ist die beste Konzeption zum Scheitern verurteilt. Es bedarf der Menschen, die diese mit Leben füllen. Seit der ersten Infoveranstaltung im Mai 2012, konnten acht Ehrenamtliche für eine Tätigkeit als Nachtwanderer gewonnen werden.

Das Konzept der Nachtwanderer stammt aus Skandinavien und wurde im Rahmen einer Bachelorarbeit zur Lärmproblematik am Seeplatz für Korb entdeckt. Die Nachtwanderer sind ehrenamtliche Bürger, die regelmäßig in der Nacht durch den Ort wandern und dabei bestimmte Konfliktzonen aufsuchen. Die Kommunikation mit den Jugendlichen steht im Vordergrund. Es geht den Nachtwanderern nicht darum, als Ordnungsdienst aufzutreten. Sie sehen sich viel mehr als Vermittler zwischen Jugendlichen, Anwohnern und Verwaltung.

Rosemarie Budziat, Leiterin der VHS Unteres Remstal, wies auf die Bedeutung von Schulungen bei den Nachtwanderern hin. So hat jeder von Ihnen ein Kommunikationstraining, ein Deeskalationstraining und einen Erste-Hilfe-Kurs besucht. Auch die roten Jacken mit dem Nachtwanderer-Logo sind als Erkennungszeichen wichtig für die Akzeptanz. Die Erfahrungen der ersten Einsätze zeigen, dass die Planungen aufgegangen sind. Auf Ihrer Route, die unter anderem über die Ballspielhalle, das Rathaus und den Seeplatz führt, wurden bereits viele Gespräche, die von gegenseitigem Respekt geprägt waren, geführt.

Besonderer Dank gilt auch den Sponsoren, die dieses Projekt finanziell, oder mit Sachspenden unterstützt haben. Neben der Korber Bank, die die Rechnung für die Nachtwanderer-Jacken übernommen hat, zählen auch die Brunnen-Apotheke, Elektro-Heinrich und die Druckerei Ulrich zu den Unterstützern des Projektes.